

Tagesbetreuung von Kindern, Kindertagesheime der Stadt Wien (MA 11A)

Die Kindertagesheime der Stadt Wien unterstützen Eltern bei der Erziehung ihres Kindes und fördern in 360 pädagogischen Bildungseinrichtungen Kinder, vom Kleinkindalter bis zum Ende der Volksschulzeit, mit altersgemäßen Lern- und Spielangeboten. Zusätzlich sorgt die MA 11A für die Errichtung neuer Kinderbetreuungseinrichtungen, fördert private gemeinnützige Kindergärten, Kindergruppen und Tagesbetreuungsplätze und führt die Bildungsanstalt für Kindergartenpädagogik, um eine qualitativ hochstehende Ausbildung zu garantieren.



Projekt- und Schwerpunktüberblick 2004

Bildung und Betreuung

- Pilot-Projekte: „Faustlos“ und „Bleib locker“: Erprobung evaluierter Stresspräventionsprogramme für Kindergarten- und Volksschulkinder
- Sprachkenntnisse: Einführung von Reihenuntersuchungen zur Testung der Sprachkenntnisse aller vierjährigen Kinder in städtischen Kindertagesheimen für sprachfördernde Maßnahmen möglichst zwei Jahre vor Schuleintritt
- „Looki Booki on Tour“: Projekt zur Steigerung der Leselust bei Hortkindern. Bereits 16.500 Kinder haben an der Leseanimation teilgenommen.

Gesundheit

- Laufende Erhöhung des Einsatzes von biologischen Lebensmitteln im Essen für Krippen, Kindergärten und Horte. Bei der wichtigen Warengruppe Milch und Milchprodukte liegt der Anteil bereits bei 87 Prozent.
- Einführung des Bio-Box-Spielekkoffers in allen städtischen Kindertagesheimen in Kooperation mit „ÖkoKauf Wien“, der Wiener Umwelthanwaltschaft, „die umweltberatung“ und der MA 22.
- Teilnahme an der Aufklärungskampagne „AIRleben-Initiative-Asthma bei Kleinkindern“ und an einer Aktion „Wiener Staatsopern-Künstler/innen zeigen ihre Atemtechniken“.

Vereinfachung des Kundinnen- und Kunden-Services im Bereich Information und Anmeldung

- Neugestaltung der Homepage und Einführung der Online-Anmeldung für einen Kinderbetreuungsplatz.

Ausweitung der Standorte

- Qualitätsverbesserung durch bauliche Maßnahmen an 104 Standorten
- Erweiterung des Angebotes durch die Errichtung eines neuen Kindertagesheimes im 10. Bezirk und einzelner Gruppen in Kindertagesheimen.

Bildungsanstalt für Kindergartenpädagogik

- Informationsaustausch mit Fachschulen für Sozialpädagogik aus Deutschland
- Projekt „Spielplatzgestaltung“ in Zusammenarbeit mit der MA 18 - Stadtentwicklung und Stadtplanung sowie Gemeinden in Niederösterreich
- Anerkennungspreis für das Projekt „Platonische Körper“ in Kooperation mit dem Haus der Mathematik in Wien.

Tagesbetreuung von Kindern, Kindertagesheime der Stadt Wien (MA 11A)

Die Abteilung für Bildung und außerschulische Jugendbetreuung ist für die Förderung der Erwachsenenbildung und von Jugendorganisationen zuständig. Sie führt das Landesjugendreferat, die media wien, die Musiklehranstalten Wien, die Modeschule Wien in Hetzendorf und die Büchereien Wien.



Projekt- und Schwerpunktüberblick 2004

Erwachsenenbildung

- Weiterentwicklung der Ausbildung im Bereich Bewegung (Gymnastik, Selbstverteidigung, Kampfsport, Walking, Schilanglauf, Radfahren, Schwimmen, Tauchen, Segelfliegen, Bogenschießen, American Football, Badminton, Tennis u.a.m.) im „Europäischen Jahr der Erziehung durch Sport“.

Landesjugendreferat - Koordinations- und Förderstelle für Jugendaktivitäten

- Umsetzung von Förderungsmaßnahmen zur Unterstützung von Betreuungs- und Bildungsaktivitäten verschiedenster Trägerorganisationen, darunter der Betrieb von Jugendzentren und mobile Jugendarbeit
- Großveranstaltungsreihen wie Wiener Ferienspiele, Familientage, „jugendinwien“-Aktivitäten etc.

media wien

- Filme über den Ausbau des Hochwasserschutzes in Wien, über die Zweite Wiener Hochquellenwasserleitung und über die Geschichte des Wiener U-Bahn-Baus
- interaktiver Naturführer „Donauinsel“ (www.mediawien.at)
- EU-Projekt „European Media Culture Online“: Webpublishing für Schulen.

Musiklehranstalten Wien

- Ausgliederung des Konservatoriums Wien
- Neuorganisation der Musikschulen Wien und der Kindersingschule Wien
- Eröffnung der großzügig gestalteten Musikschule Meidling bei der Philadelphiabrücke.

Modeschule Wien im Schloss Hetzendorf

- „Veränderte Sichtweisen“: Modeschau der Entwürfe neuer Uniformen für die Wiener Sängerknaben für ihre Pop-Konzerte; Präsentation im Rahmen der Festwocheneröffnung im Museumsquartier
- Entwürfe neuer Talare für die Standesbeamtinnen und -beamten der MA 61.

Büchereien Wien

- Eröffnung neuer Zweigstellen im 12. und im 23. Bezirk
- Wiederaufnahme des Betriebs im 15. und im 22. Bezirk (nach Renovierung): großes Medienangebot sowie Internetplätze für Besucherinnen und Besucher.